

## NEWSLETTER N°37

La lettre d'information de l'archiprêtré de Peltre



### LES ANNONCES pour le mois de JUILLET

#### Samedi 2 juillet

- \* **Scy-chazelles : 9h30 à 17h30** : Rencontre avec les **jeunes de la Confirmation** de l'archiprêtré
- \* **Pournoy la Grasse : 15h30** : **Mariage** de Florent DIAS & Jennifer COLLIGNON
- \* **Peltre : 18h** : Rencontre avec les **enfants de la communion** (Peltre, Cuvry et Solgne) suivie à **18h30 de la Messe** et du **verre de l'amitié**
- \* **Mardigny : 18h30** : Messe
- \* **Saint Jure : 18h30** : Messe

#### DIMANCHE 3 juillet : 14<sup>ème</sup> DIMANCHE ORDINAIRE

- \* **Verny : 9h** : Messe
- \* **Méclevues : 10h30** : Messe
- \* **Méclevues : 11h30** : **Baptême** de Lucile et Gabriel LE CLEACH
- \* **Liéhon : 10h30** : **Messe** pour Familles CLAUSE-SOLY, Familles BROCARD-VINCENT, Familles LEROY-YAVO-LIERS
- \* **Liéhon : 11h30** : **Baptême** de Livio FALZONE

#### Samedi 9 juillet

- \* **Pournoy la Grasse : 17h30** : **Mariage** de Guillaume PERRIN & Margot RENAUDIN
- \* **Peltre : 18h30** : Messe
- \* **Fey : 18h30** : Messe

#### DIMANCHE 10 juillet : 15<sup>ème</sup> DIMANCHE ORDINAIRE

- \* **Sailly Achatel : 9h** : Messe
- \* **Fleury : 10h30** : **Messe** pour Famille FRANCHINO-CHENOT
- \* **Fleury : 11h30** : **Baptême** de Basile MAGAZZENI, Léa NOEL, Hugo CHATEAU
- \* **Orny : 10h30** : Messe

#### Samedi 16 juillet

- \* **Sillegny : 15h30** : **Mariage** de Damien DIDIER & Aurélie DRIE
- \* **Pournoy la Chétive : 15h30** : **Mariage** de Vincent MOREL & Virginie BARRAT
- \* **Fey : 17h** : **Mariage** de Mathieu HECHT & Anne BARRE
- \* **Cuvry : 18h30** : Messe

**DIMANCHE 17 juillet : 16<sup>ème</sup> DIMANCHE ORDINAIRE**

- \* Vergy : 9h : Messe
- \* Secourt : 10h30 : Messe
- \* Marieulles : 10h30 : Messe

**Samedi 23 juillet**

- \* Pournoy la Grasse : 14h30 : Réunion de préparation au baptême (au presbytère)
- \* Louvigny : 17h : Mariage de Jeremy JACQUES & Stephanie DEFEVER
- \* Pommérieux : 18h30 : Messe
- \* Pouilly : 18h30 : Messe pour Joaquim REBELO

**DIMANCHE 24 juillet : 17<sup>ème</sup> DIMANCHE ORDINAIRE**

- \* Solgne : 9h : Messe pour la famille OTT
- \* Pagny les Goin : 10h30 : Messe
- \* Peltre : 10h30 : Messe pour Famille FRANCHINO-CHENOT
- \* Peltre : 11h30 : Baptême de Loan MARTEAU

**Samedi 30 juillet**

- \* Fey : 11h : Mariage de Jean-Michel PORTE & Emilie STRUB
- \* Chérisey : 18h30 : Messe
- \* Mécleuves : 18h30 : Messe

**DIMANCHE 31 juillet : 18<sup>ème</sup> DIMANCHE ORDINAIRE**

- \* Fleury : 9h : Messe pour Famille FRANCHINO-CHENOT
- \* Buchy : 10h30 : Messe
- \* Sillegny : 10h30 : Messe
- \* Sillegny : 11h30 : Baptême de Tiago AMARO, Amanda CHARTON-WACK, Pierre WILK

***Pour tous renseignements vous pouvez téléphoner ou venir  
à la permanence les samedis de 10h30 à 11h30  
au presbytère de POURNOY LA GRASSE  
16, rue principale - 03.87.52.79.92 -***

***En cas d'urgence ou du décès d'un de vos proches, vous pouvez aussi contacter  
en juillet : l'abbé Jean LÉ au 06.78.65.80.52 ;  
en août : l'abbé Luc BARRÉ au 06.51.37.88.27***



## LES VACANCES : UN TEMPS DE RUPTURE AVEC

### L'ORDINAIRE

« *Enfin les vacances !* », peuvent dire les écoliers, les étudiants ayant fini les examens, les familles pour qui commence un autre rythme, sans les activités habituelles...

Mais il y a aussi tous ceux qui ne sont touchés que de loin par ce mot « *vacances* » : les personnes âgées, souvent plus isolées dans cette période, les malades pour qui il n'y pas de répit à l'attente de guérison, ceux pour qui le travail ou la quête de travail continue sans interruption.

Allons-nous savoir faire de ce temps particulier, nous qui vivons une rupture, une occasion de laisser s'apaiser le rythme infernal du temps ordinaire ? Ne pas chercher à remplir ce temps d'une multitude d'activités. Accepterons-nous de savourer de pouvoir vivre sans agitation, sans stress ? Vivre un temps d'échanges, de rencontres... Vivre un temps gratuit de découverte, d'émerveillement devant un beau paysage, d'une lecture qui nourrit... Vivre des moments de calme et de silence favorisant l'intériorité...

Saurons-nous nous laisser toucher par les personnes rencontrées ? Ceux de nos familles, des amis, des voisins d'occasion, des gens au service de nos loisirs. Saurons-nous partager un sourire, un regard avec des solliciteurs éventuels, pauvres de leur mode de vie, leur donnant un minimum d'intérêt, un « *verre d'eau à celui qui a soif* » ?

Allons-nous mettre Dieu en vacance de notre vie ? Saurons-nous prendre le temps de laisser éclater la louange devant les merveilles de la création, de rejoindre la communauté chrétienne pour la prière commune... faire une halte dans un monastère où des hommes ou des femmes lui consacrent leur vie...

Mais au fait, le repos du 7<sup>ème</sup> jour, ses « *vacances* » à Lui, à quoi Dieu l'a-t-Il occupé ? Les prêtres de l'archiprêtré vous souhaitent un bel été et bonnes vacances à tous.

**Seigneur,**

**nous aimons les vacances pour faire le plein d'énergie et de bonne humeur.**

**Nous disons que la vie quotidienne nous épuise, nous vide.**

**En fait, notre cœur n'est pas souvent vacant pour être à ton écoute.**

**Le travail, les soucis, les détresses y sont des locataires encombrants que nous ne pouvons ou nous ne voulons pas chasser.**

**Pour emménager dans notre cœur, tu voudrais bien, Seigneur,**

qu'il y ait un peu de place, un peu de vide.

Si nous te faisons un peu de place, c'est dans un recoin d'une vie encombrée.

Toi, Seigneur, qui attends la moindre vacance pour t'installer aux cœurs des hommes.

Aide-nous à rentrer en vacance, sois le Seigneur de l'éternel été,

donne-nous la plénitude de la tendresse, la liberté de ceux qui courent annoncer à tous vents

que tu es venu habiter chez eux, leur apportant la joie.



#### A NOTER DANS VOS AGENDAS

**Messe de rentrée,**

**avec la bénédiction des cartables,**

**pour l'ensemble de l'archiprêtré**

**DIMANCHE 18 SEPTEMBRE à 10h30**

**à la salle polyvalente de FLEURY**



#### PREMIERE COMMUNION : vers un cheminement en

#### famille

Autrefois, lorsqu'on suivait les cours de catéchisme, on était sur des rails pour faire, vers l'âge de 7 ou 8 ans, sa première communion, laquelle s'inscrivait dans un parcours d'initiation chrétienne. En quelques décennies, le contexte a changé.

La première communion a tendance à devenir un *sacrement à la carte*. Les demandes sont de plus en plus ponctuelles : de la même façon que l'on s'intéresse à la journée du baptême, et non à la vie du baptisé, ou à la journée du mariage, et non à la vie des mariés, les parents

du futur communiant se sentent trop souvent uniquement concernés par la journée de la fête, et non par son contenu, ni par l'opportunité de faire eux-mêmes un chemin spirituel. On se trouve devant une friche totale, avec des enfants qui n'ont jamais mis les pieds dans une église, qui ne connaissent pas le Notre Père...

En quelques années, la première communion a évolué, portée par une certaine exigence, de façon à ne pas devenir la première et la... dernière communion !

On prend en compte la vie chrétienne, la vie en Église. La première communion n'est plus la fin d'un parcours, mais des temps sont encore proposés après une célébration sobre, recueillie, en lien avec la communauté chrétienne et les familles.

Il s'agit alors de leur faire comprendre que l'enfant va vivre quelque chose de l'intérieur, qu'il faut lui laisser le temps d'exprimer son ressenti, de le partager et de donner un autre sens au sacrement reçu. Il faut aussi faire comprendre aux parents qu'ils ont un vrai rôle à jouer, qu'ils doivent s'impliquer. Ils se retrouvent plusieurs fois dans l'année au cours de rencontres animées par le prêtre ou des animateurs. Certains parents rechignent, d'autres s'inquiètent, doutent de leurs capacités.

Dans certaines paroisses, les parents sont carrément mobilisés pour animer à tour de rôle la catéchèse de leur enfant qui va *communier pour la première fois*, selon la nouvelle dénomination adoptée.

Dans les paroisses, le prêtre ou les animateurs préparent les parents, qui, eux-mêmes, préparent leur enfant. Ils *retravaillent* ensemble à la maison, à l'aide de supports du catéchisme. Ce temps de préparation présente l'intérêt de favoriser le dialogue familial. Il est important pour l'enfant d'entendre témoigner ses proches. *« Des parents ont pu parler de la foi, alors qu'ils n'abordaient jamais le sujet à la maison. Certains se sentent interpellés et se remettent en route. Comme cette maman qui a demandé à faire sa première communion en même temps que sa fille ».*

Pour les parents, c'est aussi l'occasion de vivre la messe autrement. Et, au final, ils sont contents d'avoir pu accompagner leur enfant. La célébration elle-même est souvent pour eux un moment d'intense émotion. Elle fait remonter à la surface leur propre première eucharistie, leurs propres souvenirs.

Le jour J, ils revivent le baptême de leur enfant, le voient communier comme un grand, mesurent le chemin parcouru et lui passent le flambeau.

Dans un monde où ils sont très sollicités par l'extérieur, le bruit, les écrans, l'hyperactivité, les enfants apprennent à faire silence, à se recueillir, à se retrouver face à eux-mêmes. C'est tout un travail de les aider à entrer progressivement dans la compréhension de l'eucharistie et d'être touchés au cœur.

**France LEBRETON**



Un chant : [PSAUME DE LA CREATION](https://www.youtube.com/watch?v=T6S5BcZVojc)

<https://www.youtube.com/watch?v=T6S5BcZVojc>

1. Par les cieux devant toi, splendeur et majesté  
Par l'infiniment grand, l'infiniment petit  
Et par le firmament, ton manteau étoilé  
Et par frère soleil, je veux crier :  
**MON DIEU, TU ES GRAND, TU ES BEAU**  
**DIEU VIVANT, DIEU TRÈS HAUT TU ES LE DIEU D'AMOUR**  
**MON DIEU, TU ES GRAND, TU ES BEAU**  
**DIEU VIVANT, DIEU TRÈS HAUT DIEU PRÉSENT EN TOUTE CRÉATION**

2. Par tous les océans et par toutes les mers  
Par tous les continents et par l'eau des rivières  
Par le feu qui te dit comme un buisson ardent  
Et par l'aile du vent, je veux crier :

3. Par toutes les montagnes et toutes les vallées  
Par l'ombre des forêts et par les fleurs des champs  
Par les bourgeons des arbres et l'herbe des prairies  
Par le blé en épis, je veux crier :

4. Par tous les animaux de la terre et de l'eau  
Par le chant des oiseaux, par le chant de la vie  
Par l'Homme que tu fis juste moins grand que toi  
Et par tous ses enfants, je veux crier :

5. Par cette main tendue qui invite à la danse  
Par ce baiser jailli d'un élan d'espérance  
Par ce regard d'amour qui relève et réchauffe  
Par le pain et le vin, je veux crier :

---

*Vous recevez ce message car vous faites partie d'un groupe de l'archiprêtré de Peltre. Comme vous le savez, le règlement général sur la protection des données (RGPD) est entré en vigueur le 25 mai 2020, au sein de l'Union européenne. Il remplace la directive européenne de 1995 sur la protection des données à caractère personnel (95/46/CE), par une législation unique. Le RGPD constitue une évolution dans la façon de gérer vos données personnelles. Nous tenions à vous informer que l'archiprêtré de Peltre assure la protection de vos données personnelles et que celles-ci ne sont en aucun cas communiquées à des tiers. Vos données personnelles que nous utilisons servent à vous tenir informés d'événements que nous organisons et/ou vous contacter individuellement si vous faites partie d'un groupe de l'archiprêtré de Peltre. Vous restez maîtres de vos données, et vous pouvez à tout moment les modifier ou demander leur suppression. Vous pouvez également demander à ne plus recevoir nos mails. Pour cela, il vous suffit de nous informer par retour de ce mail, ou par téléphone au 03.87.52.79.92*



**Archiprêtre de Peltre**

16, rue Principale

57420 POURNOY LA GRASSE

03.87.52.79.92

[paroisses.peltre@gmail.com](mailto:paroisses.peltre@gmail.com)